

La Quinzaine

D'ÉVRY - COURCOURONNES

VENDREDI 13 SEPTEMBRE 2024 / N°80

ÉDITO

Un homme résolument engagé pour notre ville

Francis Chouat nous a quittés le 27 juillet dernier, à l'âge de 75 ans, après un combat émérite contre un cancer qu'il n'avait pas hésité à évoquer publiquement, dès 2023, avec courage. Notre ville et son développement ne seraient assurément pas les mêmes sans la vision, l'engagement et l'expérience de cet élu local depuis 2001, maire d'Évry de 2012 à 2018, premier président de l'Agglomération Grand Paris Sud de 2016 à 2018, mais aussi conseiller départemental de 2002 à 2015 et parlementaire de 2018 à 2022.

Nous devons notamment à ce Républicain et grand humaniste d'avoir durablement transformé notre territoire avec, à son actif, plusieurs grands projets dont la réhabilitation des Arènes et, ensemble, la fusion des ex-communes d'Évry et de Courcouronnes. À titre personnel, un ami s'en est allé et son inhumation au cimetière du Père Lachaise, à Paris, fut un moment émouvant et difficile.

Alors que la Ville a décidé de lui rendre un hommage républicain, le 14 septembre, j'adresse, en mon nom et celui du Conseil municipal, mes plus sincères condoléances à sa famille ainsi qu'à tous ses proches.

Stéphane Beudet

Maire d'Évry-Courcouronnes



Francis Chouat
1948-2024

Une vie au service des autres

Francis Chouat reste indissociable du développement de notre territoire. Comme maire d'Évry, de 2012 à 2018, après avoir succédé à Manuel Valls, mais aussi comme premier président de l'Agglomération Grand Paris Sud de 2016 à 2018 ou député de la 1^{ère} circonscription de l'Essonne de 2018 à 2022.

Né en 1948 à Argenteuil, cet humaniste, historien de formation et enseignant, a toujours évolué à gauche de l'échiquier politique. Issu d'une famille radicale-socialiste, il dénonce dès son adolescence les guerres d'Algérie et du Viêt-Nam. Après une courte adhésion au Parti Socialiste, en 1971, au lendemain du Congrès d'Épinay, il rallie le Parti Communiste Français (PCF) qu'il quittera, en 1989, le jugeant trop enkysté. Démission qui ne l'empêchera pas de travailler à la mairie de Gennevilliers, de 1989 à 1998, auprès du maire communiste, Jacques Brunhes.

Après une nouvelle adhésion au PS, en 1995, dont il deviendra le secrétaire national chargé de la Coordination, Francis Chouat fait ses armes comme conseiller chargé du développement économique

auprès de Jean-Paul Huchon de (1999 à 2002) qui préside alors la Région Île-de-France. De cette période naît son rapprochement avec Manuel Valls dont il deviendra, pendant quelques années, le premier adjoint.

À la nomination de Manuel Valls comme ministre de l'Intérieur dans le gouvernement de Jean-Marc Ayrault, en 2012, Francis Chouat prend la tête de la ville. Il est confirmé maire lors des municipales de 2014, et ce jusqu'à fin 2018.

Députation

Fort de son expérience d'élu de terrain, il amorce, à 69 ans, une nouvelle étape en se présentant aux élections législatives partielles de novembre 2018. Francis Chouat remporte le scrutin contre la candidate de La France Insoumise (LFI), Farida Amrani.

À l'Assemblée nationale, le nouveau député de la 1^{ère} circonscription de l'Essonne se fait remarquer dans l'hémicycle et en commission par l'éclectisme de ses interventions et de ses centres d'intérêt. De 2019 à 2021, il est notamment vice-président de la commission

spéciale chargée d'examiner le projet de loi sur la bioéthique et est membre de plusieurs groupes d'études (illettrisme, Villes et banlieues, etc.). Il sera également rapporteur du budget de la Recherche au sein de la commission des Finances.

Conseiller municipal

Après ces quatre années riches, Francis Chouat annonce, en mars 2022, ne pas briguer un nouveau mandat pour les législatives de juin ouvrant ainsi le champ à la candidature de Medhy Zeghouf, actuel premier adjoint au maire d'Évry-Courcouronnes. Il ne renonce pas pour autant à ses premières amours. Fort de 60 ans d'engagement politique dont plus de vingt de mandats électifs, il n'hésite jamais, une fois redevenu conseiller municipal et communautaire, à prendre la parole lors des Conseils municipaux pour alimenter les débats de ses réflexions et de son expertise sur des sujets éminemment techniques tout en faisant, au passage, œuvre de pédagogie. La Ville devait rendre un hommage républicain à Francis Chouat, le 14 septembre, devant l'Hôtel de Ville. (voir aussi en page 6)

RETOUR SUR...

Inoubliable !

Le 22 juillet 2024 fait désormais partie de l'histoire d'Évry-Courcouronnes. C'est à cette date que notre ville a accueilli le passage de la Flamme des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. Tout au long de la journée, les habitants ont célébré le sport et ses valeurs dans un esprit de joie et de convivialité. Rassemblés autour des principales artères, ils ont salué la trentaine de porteurs de la Flamme, dont ceux proposés par la Ville et tous validés par le Comité d'Organisation des Jeux Olympiques (COJO). Ces porteurs se sont succédé sur les 5 kms séparant le centre-ville du stade Robert Bobin, à Bondoufle. Une journée déjà gravée dans les mémoires.



ET AUSSI...



23.08.2024

Commémoration de la libération d'Évry
Stéphane Beudet, ses adjoints et conseillers municipaux, ont célébré le 80^{ème} anniversaire de la libération d'Évry devant la stèle Patton, rue Robert Pissonnier. Le 23 août 1944, le général américain George Patton et ses troupes libéraient, en quelques heures, notre ville de l'occupant nazi malgré la destruction des ponts enjambant la Seine par les Allemands. Paris sera à son tour libérée deux jours plus tard.

Bonne rentrée à tous les jeunes Évry-Courcouronnais

8 500 enfants de maternelle et d'élémentaire ont fait leur rentrée, le 2 septembre, dans les 54 écoles de notre ville dont plus de la moitié ont bénéficié cet été de travaux de rénovation, d'embellissement et de mises aux normes afin d'accueillir les élèves, les enseignants et les personnels municipaux dans les meilleures conditions (voir aussi p.4). 5 121 sacs écoliers contenant des fournitures scolaires ont été distribués aux élèves du CP au CM2, pour un montant total de 75 972 €. 800 dictionnaires seront par ailleurs remis aux écoles. Avec ce dispositif, la Ville entend soutenir le pouvoir d'achat des familles dont on sait combien la rentrée peut impacter leur budget.

Accompagné par ses adjoints Medhy Zeghouf (Éducation, Laïcité) et Myriam Boubel (Travaux dans les écoles), Stéphane Beaudet a effectué une visite marathon des 412 classes, dont 8 unités locales d'inclusion scolaires (classe ULIS) et 4 unités pédagogiques pour les élèves allophones (UPE2A), de notre territoire. Il a également assisté aux rentrées des collèges et des lycées ainsi que celles des grandes écoles du territoire : Institut Mines-Telecom Business School (IMTBS, photo), Telecom Sud-Paris ainsi que l'École Nationale Supérieure d'Informatique pour l'Industrie et l'Entreprise (ENSIIE).



Nos associations à l'honneur

Le 7 septembre s'est déroulée la traditionnelle Fête des associations et du sport au complexe sportif du Lac ! Une occasion pour les Évry-Courcouronnais, jeunes et moins jeunes, de découvrir un large panel d'activités sportives, culturelles et de loisirs à pratiquer toute l'année. Quelque 200 associations et clubs locaux les attendaient durant cette journée.



2^{ème} édition de la Journée de la sécurité et du secours

Le samedi 7 septembre, la Ville organisait la 2^{ème} édition de la Journée de la Sécurité et du Secours au Complexe sportif du Lac.

Les habitants venus nombreux ont pu aller au contact de professionnels (Police municipale, Police nationale et Gendarmerie de l'Essonne, SDIS 91, Service départemental d'incendie et de secours de l'Essonne...), participer à des démonstrations et se sensibiliser aux métiers de celles et de ceux qui assurent quotidiennement notre sécurité.

Les recettes de la journée ont été reversées au service pédiatrique du Centre Hospitalier Sud Francilien (CHSF) afin de financer l'achat de casques de réalité virtuelle.

MA VILLE

RENTRÉE 2024/2025

Des écoles toujours plus belles, plus inclusives plus fonctionnelles



Avec 3 nouveaux établissements complètement réhabilités, la rentrée scolaire 2024 confirme l'accélération de l'ambitieux programme de rénovation de 14 écoles d'ici la fin du mandat municipal.

Et trois de plus ! Après les écoles Jules Verne et Jacques Tati l'an dernier, les groupes scolaires La Lanterne, La Fontaine-François Mauriac et Le Mousseau ont fait l'objet de grands travaux avec l'ambition d'améliorer les conditions d'accueil et de travail des élèves, des enseignants et de l'ensemble des professionnels présents sur place, mais aussi de rendre les bâtiments plus performants sur le plan énergétique et de renforcer la sécurité des espaces. À eux trois, ces chantiers cumulent près de 30 millions € d'investissement.

Plus de 13 millions € pour La Fontaine-Mauriac

La plus forte intervention concerne le groupe scolaire La Fontaine-Mauriac. D'un coût de 13,2 millions €, les travaux, lancés en janvier 2023, ont permis la réhabilitation des deux écoles et la création d'un nouveau restaurant. Les logements de fonction ont également été remplacés pour permettre un meilleur

accueil des personnels. À partir de septembre 2024, et jusqu'à août 2025, une autre intervention doit permettre la démolition de l'ancien restaurant et la création de parkings et d'aménagements extérieurs.



L'école maternelle La Fontaine aujourd'hui

6,2 millions € pour La Lanterne

Lancée en mars 2023, la rénovation complète du groupe scolaire La Lanterne a notamment permis un ravalement complet des façades, le remplacement de toute la menuiserie et de l'éclairage, la végétalisation des cours, la création d'un restaurant

doté d'un self-service ainsi que le réaménagement des locaux dont l'accueil périscolaire. De nouveaux espaces ont également été créés afin d'améliorer les conditions d'accueil des parents ou pour garer les vélos.

8,5 millions € pour le groupe scolaire du Mousseau

Même intervention sur l'école du Mousseau afin d'améliorer les conditions d'accueil et d'apprentissage. Edifiée en 1971, et déjà rénovée en 2000, l'école élémentaire a fait l'objet, dès janvier 2023, d'un rafraîchissement et d'une mise aux normes en matière d'électricité. Pour sa part, l'école maternelle construite en 1967, et partiellement rénovée en 2011, vient de bénéficier d'une rénovation globale, y compris du restaurant. Durant ce chantier, les enfants de la maternelle ont été accueillis au sein de la maternelle La Fontaine, dans des bâtiments modulaires dotés de sanitaires adaptés, de points d'eau et de tous les équipements nécessaires (wifi, matériel informatique notamment).

École Marco Polo : lancement des travaux en août

Alors que plusieurs établissements ont connu un lifting d'autres entrent, à leur tour, dans un cycle de rénovation. C'est le cas de l'école Marco Polo. Édifié en 1982, cet établissement doit être entièrement modernisé mais aussi étendu afin d'anticiper l'arrivée de nouveaux enfants dans le quartier. Démarré en août dernier, le chantier s'achèvera en septembre 2025.

À terme, elle disposera d'une salle de classe supplémentaire et d'un réfectoire plus spacieux. Le restaurant de l'école élémentaire sera agrandi et une zone réservée à l'accueil périscolaire sera créée. En ce qui concerne la maternelle, elle sera entièrement repensée avec de nouveaux espaces spécifiques. Outre une remise à neuf (peintures, éclairages), ce chantier de 6,2 millions € permettra également d'améliorer la performance énergétique du bâtiment.

RESTAURATION SCOLAIRE

82% des élèves satisfaits !

Selon une enquête réalisée en février et mars derniers par la société Sodexo, prestataire de la Ville pour les repas scolaires, 82% des élèves en élémentaire sont satisfaits des plats et des choix proposés chaque midi. De quoi conforter la Ville dans sa décision, en janvier 2023, de changer de fournisseur et de renouveler son offre de restauration avec des produits de qualité, issus des circuits courts et l'introduction de repas avec ou sans viande. Menée auprès des élèves de six écoles (Bois de mon Cœur, Pyramides, Aimé Césaire, Bois-Guillaume, Alain Savary...), cette étude révèle que les desserts sont appréciés à plus de 95%. Les plats chauds (hors offre végétarienne) satisfont 84% de sondés. 8 élèves sur 10 trouvent que les menus varient souvent. 9 sur 10 apprécient les repas proposés à l'occasion de fêtes.

Tout savoir sur cette enquête sur evrycourcouronnes.fr

ACTIVITÉS PARASCOLAIRES

Travailler auprès des enfants avec le CLAS

Pour mieux accompagner les élèves scolarisés sur son territoire, la Ville recherche des intervenants/intervenantes dans le cadre du Contrat Local d'Accompagnement à la Scolarité (CLAS).

Les missions visent à :

- Accompagner les enfants dans leurs devoirs
- Proposer des activités éducatives et ludiques
- Favoriser l'épanouissement et la réussite scolaire

Pour postuler, les candidats doivent posséder un niveau Bac +2, être titulaire du Bafa ou avoir une expérience avec les enfants. Disponibilité attendue de septembre 2024 à juin 2025 (en période scolaire) les lundis, mardis, jeudis et vendredis à partir de 16h30. Les candidatures doivent être adressées à recrutement@evrycourcouronnes.fr

RENTRÉE SCOLAIRE 2024/25

Près de 500 agents mobilisés

Animateurs, Atsem (Agent territorial spécialisé des Écoles Maternelles), et personnels d'offices, 487 agents de la Ville prendront soin des élèves au quotidien, tout au long de cette nouvelle année scolaire, avant et après la classe, les mercredis ou pendant les vacances. Ils s'occuperont et encadreront quelques 4500 enfants bénéficiant de la restauration scolaire, les 1200 enfants accueillis après les cours, les 900 enfants inscrits en accueil de loisirs du mercredi et plus de 3000 au cours des vacances scolaires.

Tout au long de l'année, la Ville accompagne ces personnels pour leur offrir de bonnes conditions de travail : élaboration d'un projet éducatif, charte de coopération entre la Ville et l'Éducation nationale, formations, achat de mobilier adapté, etc.

+ d'infos sur evrycourcouronnes.fr

ACTUALITÉS DES QUARTIERS

PARC AUX LIÈVRES

Une page historique se tourne

Avec la démolition, mi-août, de la dalle du Parc aux Lièvres, site emblématique de la Ville nouvelle d'Évry, une étape fondamentale de la vie de ce quartier s'est engagée. Construite entre 1968 et 1971, cette dalle piétonne entourée de vastes logements avec des niveaux inférieurs dédiés à la circulation automobile, s'est avérée de plus en plus inadaptée à l'évolution urbaine et à celle des transports.

Sous la houlette du bailleur, Essonne Habitat, sa démolition, au-dessus de la RD91, importante artère du quartier, constitue la première phase de ce chantier. Elle s'est déroulée du 16 au 31 août. Fin 2024, les travaux de démolition des habitats débiteront en recourant à la technique de « grignotage » (destruction progressive des bâtiments par des pelles mécaniques). Une année environ sera nécessaire pour ce chantier.



La dalle et les habitats une fois détruits, place à un nouveau quartier! Le Parc aux Lièvres « Saison 2 » verra l'émergence de 500 nouveaux logements et



s'inscrira dans le projet, plus global, de réaménagement des deux quartiers d'Évry Sud et de celui du Bras de Fer. Ce nouvel aménagement est conduit sous la forme d'une Zone d'Aménagement Concertée (ZAC) portée par le SPLA-IN Porte Sud du Grand Paris, en lien avec l'agglomération Grand Paris Sud (GPS).

Outre la rénovation des deux quartiers, ces aménagements ont également pour ambition de moderniser la gare RER Bras-de-Fer Genopole ; de renforcer l'offre en services publics (MSP Gisèle-Halimi ; gymnase François-Mauriac, rénovation des écoles...) ; de créer de nouvelles pistes cyclables ou encore de développer des commerces, bureaux et laboratoires autour de la gare et dans le prolongement du Campus Genopole.

VILLAGE

Stade Desroys du Roure : de nouveaux équipements ultra-modernes



Engagée début juin, la transformation du complexe sportif Desroys du Roure est en voie d'achèvement pour un équipement fonctionnel début octobre, sous réserve de conditions climatiques favorables pour finaliser les travaux. Ces interventions ont permis de :

- Nivelier la terre végétale du terrain de football et de la piste d'athlétisme
 - Installer une couverture de tapis synthétique
 - Poser des équipements sportifs
 - Créer un système d'arrosage intégré sur les terrains de football
 - Créer une piste d'athlétisme synthétique de 4 couloirs.
- Réalisé par les entreprises Polytan et Eurovia, ce chantier a coûté près de 2 millions € apportés en grande partie par la Ville (1,71 million €), la Région Île-de-France (228 976 €) et la Fédération Française de Football (40 000 €). De quoi combler les sportifs de notre ville.

TRAVAUX

Gare d'Évry-Courcouronnes : de nouveaux portiques de validation



Le renouvellement des portes de validation de la gare d'Évry-Courcouronnes entraineront des travaux en ce mois de septembre jusqu'au deuxième semestre 2025. Ces travaux se feront par phases successives et nécessiteront la fermeture provisoire de différents accès de la gare.

Depuis début septembre, l'accès **Georges Stephenson** est fermé. Une communication à l'intention des voyageurs a été installée en gare pour informer de la fermeture prochaine de cet accès et de la nature des travaux. Les futures et nouvelles portes de validation doivent permettre d'accompagner la modernisation de la billettique et de fluidifier les flux en entrée et en sortie de gare.

BOIS SAUVAGE-BOIS GUILLAUME

Échangez autour des transformations du quartier

Le **24 septembre**, la réunion plénière du Conseil de quartier du Bois Sauvage sera l'occasion pour les membres du Conseil, et pour tous les habitants qui le souhaitent, de faire le tour d'horizon des projets de transformations urbaines du quartier : prolongement de la rue Camille Guérin, nouveaux logements, aménagement d'espace sportif, etc.

Les projets portés dans le cadre du budget participatif seront également évoqués. Les élus et porteurs des opérations seront présents pour répondre à toutes vos questions et chacun pourra exprimer son avis.

Rendez-vous à 19h30, à la MQ-CS Bois Sauvage-Bois Guillaume

VILLE

Révision du Plan local d'urbanisme

La révision du Plan local d'urbanisme (Plu) se poursuit après le débat, peu avant l'été au Conseil municipal, sur le Projet d'aménagement et de développement durables (PADD). Un nouvel atelier participatif vous est proposé pour réfléchir ensemble aux perspectives d'aménagement et aux règles d'urbanisme. Rendez-vous **mardi 1^{er} octobre, à 18h30**, en Mairie annexe de Courcouronnes Centre. Vous verrez, nul besoin d'être un expert pour imaginer la façon de vivre notre ville, demain.

J'AIME

J'AIME PAS

MAISONS DE QUARTIER : JOURNÉE PORTES OUVERTES

Les 10 Maisons de quartier - Centres sociaux de la Ville organiseront une journée « Portes Ouvertes », le 14 septembre. L'occasion de (re)découvrir ces structures de proximité qui vous accueillent toute l'année au cœur des quartiers et de rencontrer leurs équipes. Quel que soit votre âge ou votre situation, vous y trouverez l'aide, le service ou l'activité qu'il vous faut.

+ d'infos en scannant ce QR code



TEMPS LIBRE

VIE PUBLIQUE

La ville pleure Francis Chouat

Homme d'idées et de terrain, Francis Chouat a durablement marqué notre territoire à travers ses nombreuses fonctions : conseiller général du Département de l'Essonne (2002-2015), maire d'Évry (2012-2018), président de l'Agglomération Évry Centre Essonne (2012-2016), premier président de l'Agglomération Grand Paris Sud (2016-2018) et député de la 1^{ère} circonscription de l'Essonne (2018-2022). Son parcours en témoigne : c'est d'abord à un grand élu local qu'on a affaire. À l'échelle d'Évry, son âme de bâtisseur s'est toujours combinée avec l'amour de ses administrés et sa volonté d'améliorer leur quotidien, notamment celui des plus vulnérables.

On doit, entre autres, au successeur de Manuel Valls la mise en place de politiques sociales et de proximité ambitieuses en matière de santé, de sécurité ou en direction des seniors et des jeunes. À titre d'exemple, un partenariat établi avec le Centre Hospitalier Sud Francilien (CHSF) a développé la médecine de proximité. En 2016, le lancement de la Fabrik', structure aujourd'hui ancrée dans le paysage local pour accompagner les 16 - 25 ans dans leur projet, fut un autre marqueur fort de son action. Autre exemple avec la sécurité : la vidéoprotection a été déployée dans les 8 quartiers de la ville, confortant ainsi la baisse des violences observée depuis 2001. Les moyens de la Police municipale ont été renforcés tout comme le rôle des médiateurs.

Grands chantiers

Cette politique de proximité pour un « mieux vivre » et un « mieux vieillir » à Évry s'est accompagnée d'importants programmes de rénovations et/ou d'extension d'établissements scolaires, d'accueils de loisirs (Condorcet, Poule Rousse, La Fontaine) ou de structures sportives (rénovation des gymnases Thoison et Piat ; reconstruction du stade du Parc des Loges). 2016 a vu l'ouverture de l'école Aimé Césaire en réponse à l'accroissement de la population évryenne. Francis Chouat a par ailleurs lancé de nouvelles constructions de logements tout en s'attaquant aux habitats insalubres et aux dépôts sauvages. En plus de la rénovation des Arènes ou encore la construction de la médiathèque Albert Camus, la fusion d'Évry et de Courcouronnes restera, avec Stéphane Beaudet, le projet phare ayant propulsé la nouvelle ville d'Évry-Courcouronnes au rang de Capitale de l'Essonne.

JEUNESSE

Étudiants : la Welcome Party n'attend plus que vous !

Tu es nouvel étudiant à Évry-Courcouronnes ? Tu ne connais pas forcément les coins et les recoins de la Ville ? La Welcome Party t'apportera toutes les informations nécessaires à ton année universitaire et davantage encore. Stands, animations, expositions t'y attendent sur la place des Droits de l'Homme et du Citoyen.



ENVIRONNEMENT/CADRE DE VIE

Concours des Jardins et balcons fleuris : les lauréats désignés

Lancé au printemps dernier, le concours Jardins et Balcons fleuris a désigné ses heureux lauréats. Une sélection rendue difficile tant les Évry-Courcouronnais s'activent à verdier, à entretenir, à embellir leurs jardins ou leurs balcons en les dotant des plus belles essences.

Les gagnants sont :

Catégorie Jardin individuel :

1. Elisabeth Desbruyères (photo 1).
2. Christiane Kraddlfer
3. Patrick Beaujean

Coup de cœur du jury :

Martine Feraud



Catégorie Balcon :

1. Jean-Claude Augustine (photo 2).
2. Marie-Jeanne Payet
3. Lahmadi Rekia

Coup de cœur du jury :

Yusta Maria



Catégorie Jardins collectifs

1. Christelle Gentile (photo 3).
2. Clément Demongin
3. Lucie Kabile

Coup de cœur du jury

Salomé Aurat



JEUNESSE/SOLIDARITÉ

Vous avez entre 16 à 25 ans : et si vous pensiez au service civique ?



Le Service Civique est destiné aux jeunes de 16 à 25 ans, et jusqu'à 30 ans pour les jeunes en situation de handicap. Il constitue pour les volontaires une étape d'apprentissage de la citoyenneté et de développement personnel au cours de laquelle ils découvrent et acquièrent des aptitudes, des connaissances et des compétences. Aucun diplôme n'est exigé pour s'engager. Il est simplement demandé de faire preuve de volonté et de détermination. La Ville propose plusieurs services civiques.

Les jeunes bénéficient également de nombreux avantages comme un

temps de formation ; une indemnité mensuelle de 580.62€ (+107.68€ pour les bénéficiaires RSA jeune actif, bourse sur critères sociaux de niveau V minimum) ; une couverture sociale ou encore une attestation de Service Civique qui reconnaît et valorise la mission.

Si vous êtes intéressé vous pouvez candidater **avant le 18 octobre 2024** pour une entrée dans le dispositif le **6 janvier 2025**.

+ d'infos et dossiers : La Fabrik', 16, cours Blaise Pascal ou au 01 69 90 79 50 ou sur lafabrik@evrycourcouronnes.fr

ARCHITECTURE/CULTURE ET DÉCOUVERTE

Journées européennes du patrimoine



Comme chaque année, la Ville et ses partenaires vous proposeront, les **21 et 22 septembre**, un programme pour découvrir toute sa richesse architecturale et historique dans le cadre de la nouvelle édition des Journées européennes du patrimoine.

Visites à pied, balades commentées du vieil Évry en petit train, spectacles, expositions et animations vous permettront de découvrir les monuments ainsi que les lieux emblématiques d'Évry-Courcouronnes (Les Arènes, les parc du château de Beauvoir, la station de géothermie, la station d'épuration, la cathédrale, la pagode Khanh Anh, l'église Saint-Guénault, etc.) dont beaucoup, d'ordinaire, inaccessibles au public.

Programme complet sur evrycourcouronnes.fr

BIEN-ÊTRE/EMPLOI/SENIORS

Préparez au mieux votre retraite

Vous souhaitez préparer votre retraite ou mieux vous informer pour la vivre pleinement à Évry-Courcouronnes ? La Ville et ses partenaires vous proposent un forum complet, les **20 et 21 septembre**, au Centre social Brel-Brassens, pour vous accompagner dans vos démarches. Vous pourrez tout savoir sur vos droits et les démarches administratives à effectuer, obtenir des informations sur le bien-être et la santé ou encore les activités sportives, culturelles et de loisirs proposées sur le territoire. Conférences et ateliers seront également organisés au cours de ces deux journées.

Vendredi 20 septembre de 14h à 18h

Samedi 21 septembre de 10h à 17h

Experts présents

CAF de l'Essonne • CLIC • CNAV • Agirc-Arrco • CPAM • Direction des Ressources Humaines de la Ville • Point Justice • Centre Investigations Préventives et cliniques (IPC) • Maison Sport-Santé • Maisons de quartier-Centres sociaux de la Ville • Association SC2S Service Civique Solidarité Seniors • MJC Simone Signoret • Service culturel de la Ville • Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) de la Ville • Pôle seniors de la Ville • Prévention Retraite en Île-de-France (PRIF)

+ d'infos sur evrycourcouronnes.fr

SANTÉ

La Ville adhérente de Ma Commune Ma Santé

Soucieuse de promouvoir sa politique sociale, la Ville vient de renouveler son partenariat avec l'association l'Actiom (Actions de mutualisation pour l'amélioration du pouvoir d'achat), qui propose la mutuelle Ma Commune Ma Santé. Ce dispositif, qui ambitionne d'apporter une solution santé mutualisée adaptée aux besoins et aux budgets de chacun, doit permettre aux Évry-Courcouronnais et à tous les agents communaux de bénéficier d'une complémentaire santé personnalisée, adaptée à leurs besoins et mutualisée, donc à coût réduit. Grâce à ce partenariat, la Ville accède également à d'autres services tels que du conseil, de l'accompagnement personnalisé et des permanences locales avec une conseillère dédiée.

Totalement indépendante, Actiom représente et défend les intérêts de tous ses adhérents pour négocier et

obtenir les meilleures conditions : garanties, options, tarifs, services, avantages, etc. Pour bénéficier de *Ma Commune Ma Santé*, il faut résider à Évry-Courcouronnes, être commerçant, artisan, agriculteur ou professionnel libéral installé dans la commune ou encore être employé territorial ou agent municipal au sein de la commune. Vos besoins seront analysés, un comparatif sera établi avec les différentes mutuelles partenaires. Vous serez alors libre de souscrire à la suite des offres proposées.

+ d'infos : Des permanences auront lieu au CCAS, à l'Hôtel de Ville (lundi 23 septembre - mercredi 8 octobre - lundi 25 novembre - mercredi 18 décembre - lundi 13 janvier - lundi 3 février - lundi 3 mars - mercredi 9 avril - lundi 12 mai - lundi 23 juin).

RDV à prendre au 01 60 91 60 01.

Seniors

Votre amour ne faiblit pas ? La municipalité non plus !

Ahhhhh l'amour... Comme chaque année, la Ville mettra à l'honneur les couples fêtant leur 50, 60 et même 70 ans de mariage. Si c'est votre cas en 2024, signalez-vous vite au 01 60 91 62 95 ou par courriel à pole-seniors@evrycourcouronnes.fr.

Vous pourrez participer à la cérémonie des noces d'or, de diamant et de platine organisées, à la fin de l'année, à l'Hôtel de Ville. What else ?

Commerçants/artisans

Le Marché de Noël ? le must de l'année

La Ville entend faire de la 2^{ème} édition de son Marché de Noël, les 6 et 7 décembre prochains, une vraie réussite en présentant la plus grande variété possible d'artisans locaux, de stands de restauration ainsi que des animations. Pour ce faire, elle recherche des artisans, commerçants, producteurs locaux dans plusieurs domaines d'activités : alimentation, restauration salée/sucrée, bijouterie et accessoires de mode, décoration et arts de la table ou encore jouets et jeux. Pour candidater, il vous suffit d'envoyer un courriel à cassandra.redon@evrycourcouronnes.fr avec les informations suivantes : nom/prénom, courriel, téléphone, dénomination de l'entreprise, présentation de l'activité (avec photos). Les entreprises retenues seront rapidement recontactées.

MJC Simone Signoret

Une saison topissime... comme toujours

Chaque rentrée est l'occasion pour les Évry-Courcouronnais de découvrir la programmation de la MJC Simone Signoret. Fruit d'une fructueuse collaboration avec la Ville, cette nouvelle programmation 2024/25 mêle spectacles populaires, représentations théâtrales ou musicales, expositions, débats ou encore spectacles d'improvisation. Elle sera inaugurée, le 14 septembre, par *Ce cher Offenbach*, comédie lyrique qui vous fera (re)découvrir les airs joyeux de ce compositeur.

Tout le programme en scannant le QR code



Mémoire

Hommage aux Harkis

La Journée nationale d'hommage aux Harkis et autres membres des formations supplétives sera commémorée le 25 septembre, à 11h, au Mémorial départemental AFN au Parc des Coquibus. Elle est ouverte à tous.

Sport

Le SCA 2000 livre tous ses secrets

Club emblématique de la Ville, le SCA 2000 vient de publier un livret spécial où vous pourrez retrouver toutes les informations nécessaires sur l'intégralité des 20 sections sportives.

+ d'infos en scannant ce QR code



Retrouvez plus d'événements à venir sur evrycourcouronnes.fr

INFOS PRATIQUES

TRIBUNES

Une rentrée scolaire 2024 réussie !

Comme chaque année, Stéphane BEAUDET, Maire et Président délégué à l'Attractivité et à l'Enseignement supérieur et la Recherche de l'agglomération Grand Paris Sud, et notre majorité municipale ont été présents aux côtés des 35 000 apprenants de notre territoire lors cette rentrée 2024.

Outre les visites dans les grandes écoles et l'Université d'Évry, mais aussi les rencontres avec les directions de nos lycées, collèges, privés comme publics, le traditionnel tour de nos 412 classes, réparties sur 54 écoles, s'est déroulé dans un environnement constructif avec l'ambition de relever de nouveaux challenges éducatifs et de poursuivre les investissements bâtimentaires, près de 40 000 000€ cette année, avec notamment la réhabilitation complète de 5 écoles et accueil de loisirs (Mousseau, La Lanterne, Mauriac, La Fontaine et Berlioz). À tout cela s'ajoute les travaux d'entretien courants d'un montant de 2 500 000 € entrepris par les Services Techniques cet été, la construction du Pôle enfance des Loges avec un nouveau Relais Petite Enfance et celle de l'école Horizon située au Canal.

Par ailleurs, 800 dictionnaires seront remis aux écoles, et 5121 sacs écoliers contenant diverses fournitures scolaires actualisées en partenariat avec l'Éducation Nationale, ont également été distribués aux élèves du CP au CM2, permettant aux familles d'économiser 75 972€ dans cette période de contrainte budgétaire. Parallèlement, la Ville poursuit l'installation dans les écoles élémentaires d'Écrans Numériques Interactifs (ENI) et réalisera, après de nombreuses consultations, les travaux de végétalisation de 10 cours de récréation, offrant ainsi aux élèves un cadre plus agréable et plus respectueux de l'environnement.

Notre majorité tient à remercier vivement toutes les personnes ayant concouru à la réussite de cette rentrée 2024, et souhaite aux enfants, à leurs familles ainsi qu'à toute la communauté éducative une excellente année scolaire !

LES 44 ÉLUS DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE
LE GROUPE « #ONESTENSEMBLE »

Une rentrée sous tension pour les lycéens d'Évry-Courcouronnes

La rentrée scolaire est toujours un moment crucial pour nos enfants et leurs familles. Cette année encore, elle est marquée par une vive inquiétude quant à l'accueil de nos lycéens. Le manque de places dans les lycées de notre ville, et plus largement en Île-de-France, est devenu une réalité préoccupante. Cette situation, due à une planification insuffisante et à une réponse inadaptée de la Région, met en difficulté de nombreuses familles.

Nous le savons tous, l'éducation est un pilier essentiel pour l'avenir de nos jeunes. Pourtant, cette rentrée, comme les précédentes, a vu des élèves rester sans affectation dans les lycées de leur secteur. La pression démographique, combinée à une offre éducative qui n'a pas su s'adapter à cette croissance, laisse trop de jeunes sans solution satisfaisante. Les classes surchargées deviennent la norme, mettant à mal les conditions d'apprentissage et de travail tant pour les élèves que pour les enseignants.

Face à cette situation, il est impératif que la Région Île-de-France prenne ses responsabilités et engage les moyens nécessaires pour construire de nouveaux établissements et rénover les existants. Il est temps d'agir concrètement, en concertation avec les acteurs locaux, pour offrir à chaque jeune de notre ville une place dans un lycée digne de ce nom, proche de son domicile.

À Évry-Courcouronnes, nous continuerons de défendre les intérêts de nos élèves et de leurs familles. Nous demandons à la Région de prendre des mesures immédiates pour remédier à cette situation inacceptable. Nos enfants méritent mieux que l'été incertain qu'ils ont passé et la rentrée sous tension qu'ils vivent.

Ensemble, mobilisons-nous pour que l'école publique reste un pilier de l'égalité républicaine et qu'elle ne soit pas sacrifiée.

FARIDA AMRANI, AZZEDINE SERIDJI,
HENRY SIMENOU ET JEAN-BAPTISTE GRAH
ÉVRY-COURCOURONNES / NOUVELLE UNION
POPULAIRE ÉCOLOGIQUE ET SOCIALE
Rejoignez-nous en envoyant un mail à
nupes.evrycourcouronnes@gmail.com

Rentrée d'Agissons Citoyens :
Rendez-vous le vendredi
27 septembre à 19h, salle Bexley

Nous souhaitons une excellente rentrée à tous les enfants, jeunes et étudiants. Cependant, notre académie de Versailles est encore cette année la plus touchée par le manque d'enseignants, avec 692 postes vacants. Nous espérons que nos écoles seront épargnées. Sans compter les nombreux lycéens essonniers toujours en attente d'affectation.

Septembre marque aussi la reprise des activités avec la fête des associations et du sport. Un hommage sera rendu à Francis Chouat, ancien maire d'Évry-Courcouronnes (2012-2018), le 14 septembre. Saluons son engagement pour notre ville et ses habitants.

Échos du conseil municipal

Lors du conseil municipal du 27 juin, à notre initiative, une motion de soutien à Khan Younis, ville palestinienne jumelée avec la nôtre, a été adoptée à l'unanimité. Évry-Courcouronnes s'engage à agir concrètement dans un esprit de solidarité internationale et pour une paix durable.

En 2026, les élections municipales décideront de l'avenir d'Évry-Courcouronnes. Ce choix crucial impactera l'emploi, les écoles, la propreté et l'environnement. Réfléchissons ensemble pour bâtir une ville plus solidaire et dynamique.

Construisons le futur de notre ville

Depuis cinq ans, le collectif Agissons Citoyens pour Évry-Courcouronnes œuvre pour cette vision. Nous vous convions à la Grande Soirée de l'Alternative, le vendredi 27 septembre à 19h à la salle Bexley. Venez échanger sur l'avenir de notre ville : logement, écoles, fiscalité... À vous la parole !

SAMIR BENAMARA, PÉTRILINE BÉROT,
RAFIK GARNIT
GROUPE AGISSONS CITOYENS
www.agissons citoyens.org et réseaux sociaux

PERMANENCE
DU MAIRE

Stéphane Beudet et les élus
du Conseil municipal
vous donnent rendez-vous

Mercredi 25 septembre
École élémentaire Bois Guillaume
27, rue de la Clairière

INSCRIPTION DIRECTEMENT SUR PLACE DE 16H30 À 17H
(dans la limite de 25 personnes maximum)
Informations au 01 60 91 62 50

evrycourcouronnes.fr

évry
courcouronnes

Urgences médicales

SAMU
15

Pompiers
18

Maisons médicales de garde
01 64 46 91 91

Centre Hospitalier Sud Francilien
40 avenue Serge Dassault
01 61 69 61 69

HÔTEL DE VILLE

Place des Droits de l'Homme
et du Citoyen
Tél : 01 69 36 66 66

POLICE MUNICIPALE

Tél : 0 805 05 91 91
(n° vert gratuit)

La Quinzaine

Directeur de la publication :
Stéphane Beudet

Textes, photos et maquette :
Service communication

STF Imprimeries
22, Rue du Pont Neuf
75001 Paris
Tél : 06 84 83 54 04

